

## 由良川河川愛護モニター報告

**【報告内容】**

- |                   |            |
|-------------------|------------|
| ①河川に関する要望         | ②河川利用上の不具合 |
| ③ゴミ投棄、川の水・施設等の異状  |            |
| ④油の流出、生物の大量死、不審物等 |            |
| ⑤河川愛護思想の普及・啓発活動   | ⑥その他       |

令和3年9月分

委嘱区間	報告	対応
由良川 大川橋～大雲橋 (左右岸 8. 2～2 1. 2 k m)	<p><b>【9月22日13：00～14：30／大雲橋～大川橋】</b></p> <p>⑥大雲橋から大川橋間を車で走行しながら所々で車を止め、河川の状況を調べました。由良川沿いの田んぼでは稲刈りもほぼ終わり、今年は水害に見舞われることもなく実りの秋を迎えました。大雲橋の水位は-1.00mで平常水位した。</p> <p>以下、感想を記し報告にかえたいと思います。</p> <p>1、大雲橋左岸では本年度2回目の堤防除草が行われすっきりした景観が保たれています。これで気持ちよく散歩ができると思います。</p> <p>2、気になるような不法投棄は見られませんでした。</p> <p>3、地頭トンネルの川側、旧国道は木や竹が生い茂り薄暗い雰囲気になっています。万一の時は、う回路になると思いますので伐採が必要かと思ひます。</p>	<p>年 2 回行う堤防除草が完了いたしました。今後、今年度 2 度目の堤防点検を順次実施していく予定です。</p> <p>不法投棄のご確認ありがとうございます。巡視等でも確認しておりますが、今後も発見された場合はご通報ください。</p> <p>地頭トンネル付近の旧国道沿いの樹木の伐採については、道路管理者の舞鶴市へ内容をお伝えいたします。</p>
由良川 大雲橋～旧大江町域 (左右岸 2 1. 2～2 9 k m)	<p><b>【9月1日 8：50／おおえみかわ橋下流右岸1km】</b></p> <p>③採石場前の道路ガードレール河川側に 6 個ほど白い袋に入った不燃物が捨てられています。破れた所から瓦とか木片が見えます。2 0 mほど上流側には空き缶等が見受けられます。ゴミ捨て禁止の看板（福知山河川国道事務所）と（福知山市・福知山警察署）が在りますので、従来から不法投棄があるのでしょうか？</p> <p>それから、少し上流側で河が大きく蛇行している場所の右岸が排水路のあるあたりでえぐられて一部土砂崩壊しています。また護岸の排水路のコンクリートも割れて崩壊しています。修復工事の要望はあるのでしょうか？</p> <p><b>【9月15日 9：00／おおえみかわ橋付近 左岸】</b></p> <p>⑥由良川公庄地区他堤防整備工事が行われています。堤防法面登り坂のアスファルト化の工事のようです。安全で便利になります。</p> <p><b>【9月16日 11：40／在田橋 左岸 堤防下流域】</b></p> <p>⑥堤防法面の除草がされてきれいになりました。かなりの面積なので相当費用もかかるのだらうなと想像しますが、およそどれくらいかかるのでしょうか？</p> <p><b>【9月25日 10：53／おおえみかわ橋 上流 左岸 堤防法面】</b></p> <p>⑥こちら側も除草され美しくなりました。さもちがよい風景です。</p>	<p>ゴミ捨て禁止の看板は、不法投棄がある、または不法投棄される可能性が高いと考えられる箇所に設置しています。当該場所についても不法投棄が時折見られるため注意喚起しています。</p> <p>ご指摘いただいた千原地区の河岸の崩れや護岸の変状の箇所については巡視にて確認しており、修繕のご要望もいただき現在検討しているところです。</p> <p>「由良川公庄地区他堤防整備工事」では、坂路の舗装の他にも側溝・水路等の排水関係、堤防法面保護などを施工する予定です。</p> <p>今年度 2 回目の堤防除草が完了しました。費用は除草範囲や刈った草の量によるため、一概に申し上げることは難しいですが、限られた予算の中で堤防除草や護岸の修繕等の維持管理をおこなっています。</p>
由良川 笹巻橋～音無瀬橋 (左右岸 3 1. 8～3 7 k m)	<p><b>【9月30日 9：20／荒河排水機場付近～音無瀬橋 由良川左岸土手】</b></p> <p>⑥1 荒河排水機場付近～音無瀬橋：左岸土手を草刈車両により作業中であり、秋のウォーキングシーズンに向けても、良好な環境作りであると思われた。</p> <p>2 笹巻橋右岸付近：0940頃、カワセミが飛来しているのを視認した。都会の川と違い、こんな所にカワセミが生息しているのかとあらためて、由良川の自然環境のすばらしさを痛感させられた。</p>	<p>除草作業やカワセミの飛来に関する情報提供ありがとうございます。除草作業については、堤防に異状や変状がないか確認するために行っております。なお、福知山市域においては、第2期の堤防除草を8月中旬から開始しており、10月下旬までに完了する予定です。</p> <p>引き続き、魅力的な由良川を目指して治水対策や河川美化などに取り組んで参ります。</p>
由良川 音無瀬橋～さくら橋 (左右岸 3 7. 2～3 8. 8 k m) 土師川 (左右岸 0. 0～2. 2 k m)	<p><b>【10月5日 13：00／福知山市宇堀地先 土師川左岸1.2km付近等】</b></p> <p>③9月には台風が多い時期であるが、福知山市はほとんど影響がなく、水害等の心配もせずすんでよかった。</p> <p>ただ、涼しくなってきた、ペットを伴って散歩をする人が増えたため、堤防上や堤防沿いの道にペットのふんが見られた。ペットを連れて散歩やウォーキングをする時は、マナを一守ってほしい。</p>	<p>堤防周辺の利用状況に関する情報提供ありがとうございます。</p> <p>河川空間は自由に使用できる空間ですが、誰もが快適に使用できるよう、ゴミは持ち帰る等マナーは守っていただきたいと考えております。</p> <p>河川パトロールでも注視して参ります。</p> <p>引き続き、魅力的な由良川を目指して治水対策や河川美化などに取り組んで参ります。</p>

